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场地预约一键完成、进入场馆“刷脸”

开门、智能储物柜和自助淋浴房方便快捷

……常去浙江省杭州市黄龙体育中心健身

的市民发现，场馆里各类科技元素日渐丰

富，朋友圈里“晒运动”的人越来越多。

“不用排长队了，全流程自助服务，很

省心！”说起升级改造后的包玉刚游泳馆，

市民苏女士连声称赞，“老人、孩子游泳还

有价格优惠；离开场馆，停车券就直接发到

手机上。”

作为杭州亚运会比赛场馆，黄龙体育

中心既能满足专业赛事要求，又在公众服

务上做足功夫。成本更低、趣味更足，群众

的运动热情越发高涨。

走进控制中心，硕大的高清显示屏映

入眼帘，这便是场馆的“智慧大脑”。各场

馆实况、各项目用户画像、培训业务分析等

一目了然。“场馆软硬件升级，大大降低了

人工服务和经营管理成本。”浙江黄龙呼啦

网络科技有限公司市场总监王萍介绍。

在“浙里健身”手机应用平台上，包括

黄龙体育中心在内的 100 多家公共体育场

馆已纳入“全民健身地图”，该平台支持线

上查找、预订、支付、导航等功能，“健身去

哪儿”有了更便捷的答案。

作为公共体育场馆开放使用综合试点

省份之一，浙江省结合亚运场馆改造，开展

公共体育场馆服务大提升工程。“与 2021
年 相 比 ，我 们 在 2022 年 实 现 了‘ 三 升 三

降’。场馆开放时长增加 7.9%，服务人次

增长 8%，公益健身培训惠及人次增长 7%；

同时，场馆空置率下降 15%，综合能耗下降

30%，人力成本下降 37%，形成了良好的示

范效应。”浙江省体育局局长郑瑶说。

游泳项目备受群众喜爱，科技力量也

应用到泳池安全保障中。在位于杭州市西

湖区文体中心的“鹏之星”游泳馆，一块智

慧大屏和泳池上方的多个高清摄像头让场馆防溺水系统更加敏

锐。“系统发现泳客处于挣扎状态，会在极短时间内报警，提醒安全

员第一时间救援，‘人防+机防’双重保障模式效果不错。”场馆有

关负责人表示。

来到杭州市北山街道，百姓健身房里同样热闹。健身房以“互

联网+体育服务”的模式运行，居民在小程序上注册成为会员后，

便可以“刷脸”使用各类服务。“百姓健身房不仅距离近，而且价格

实惠，单次收费最多不超过 10 元。我们还引入第三方运营团队，

管办分离，实现高效运营。”北山街道工作人员周弋懿介绍，截至目

前，该健身房累计惠及居民 3 万余人次。
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本报南京 4 月 7 日电 （记者白光

迪）7 日，江苏省徐州市中级人民法院对

“丰县生育八孩女子”事件相关案件一审

宣判，认定董志民犯虐待罪，判处有期徒

刑六年六个月，犯非法拘禁罪，判处有期

徒刑三年，数罪并罚，决定执行有期徒刑

九年；认定被告人时立忠、桑合妞、谭爱

庆、霍永渠、霍福得犯拐卖妇女罪，分别

判处有期徒刑十一年、十年、十三年、八

年六个月和八年，并处罚金。庭审中，被

告人董志民、时立忠、桑合妞、霍永渠、霍

福得表示认罪、悔罪。

2022 年 1 月 27 日，“丰县生育八孩

女子”视频在网络流传，引发社会关注。

经公安机关侦查，视频中女子来自云南，

名叫小花梅。

法院 6 日对案件进行了公开审理。

审理查明，1998 年初，被告人时立忠、桑

合妞将小花梅从云南省福贡县子里甲乡

亚谷村拐骗至江苏省东海县，后二人将

小花梅以人民币 5000 元卖给该县农民

徐某东。小花梅与徐某东共同生活至同

年 5 月上旬后去向不明。同年 6 月，被告

人谭爱庆及其妻李某玲将在河南省夏邑

县骆集乡潭洼村发现并收留的小花梅，

以人民币 3000 元卖给被告人霍永渠、霍

福得。霍永渠、霍福得将小花梅带至丰

县 欢 口 镇 ，经 刘 某 柱 介 绍 ，以 人 民 币

5000 元转卖给董某更（已故）及其子被

告人董志民。

刚到董家时，小花梅生活基本能够

自理，能与人交流，有时存在痴笑、目光

呆滞等表现。1999 年，董志民与小花梅

生 育 长 子 。 2011 年 至 2020 年 ，二 人 先

后生育七名子女。2011 年、2012 年小花

梅生育二子、三子后，精神障碍症状逐

渐加重，2017 年生育六子后病症更加明

显。2017 年 7 月至案发前，董志民对小

花梅实施了布条绳索捆绑、铁链锁脖等

虐待、拘禁行为。其间，小花梅的饮食

起居得不到正常保障，时常挨饿受冻，

居 住 场 所 无 水 、电 、阳 光 ，生 活 环 境 恶

劣。董志民的虐待行为，致小花梅人身

健康遭受重大伤害。经鉴定，小花梅患

有精神分裂症（衰退期），被评定为精神

残疾二级。

徐州市中级人民法院认为，被告人

董志民虐待家庭成员，情节恶劣，构成虐

待罪，且致小花梅患精神分裂症不可逆

转，具有致被害人重伤的加重情节；构成

非法拘禁罪，依法应数罪并罚。被告人

时立忠、桑合妞、谭爱庆、霍永渠、霍福得

拐卖妇女，造成严重后果，构成拐卖妇

女罪。

1998 年参与拐卖小花梅的犯罪嫌

疑人共有 7 人，其拐卖行为均已超过追

诉期。为从严打击拐卖妇女犯罪，经最

高人民检察院核准，徐州市人民检察院

对在拐卖妇女犯罪中作用较大、情节严

重的时立忠、桑合妞、谭爱庆、霍永渠、霍

福得等 5 人进行追诉，李某玲、刘某柱在

拐卖妇女犯罪中作用较小、情节较轻，未

予追诉。

“丰县生育八孩女子”事件相关案件一审宣判：董志民获刑九年

本报北京 4月 7日电 （记者王亮）7 日，2023 首届中国公路自

行车职业联赛新闻发布会在北京举行。

据了解，中国公路自行车职业联赛是由中国自行车运动协会

主办的国内最高级别的男子公路自行车职业赛，参赛队伍均为中

国在国际自行车联盟（UCI）注册的男子洲际队，以及上一年度中

国公路自行车联赛积分排名前四的省市专业队、俱乐部队。联赛

设置多日赛，开展个人计时赛、团体计时赛、绕圈赛等项目。

在发布会上，国家体育总局自行车击剑运动管理中心副主任、

中国自行车运动协会副主席冯宝忠表示，创办中国公路自行车职

业联赛，是助力中国公路自行车运动高质量发展的重要举措。发

布会上还公布了 2023 联赛赛历，首个赛季共有 7 场分站赛和 1 场

总决赛，其中 7 场分站赛依次在河南省济源市、河南省洛阳市（洛

宁县）、河南省濮阳市、浙江省温州市（乐清市）、黑龙江省哈尔滨市

（亚布力）、天津市静海区团泊湖以及安徽省池州市（石台县）举行，

总决赛将在云南省西畴县进行。

首届中国公路自行车职业联赛赛历发布

北京时间 4 月 2 日晚，国际体联第二届

世界青年体操锦标赛在土耳其安塔利亚落

幕。在最后一个比赛日中，中国队选手俞涵

悦和何翔分别获得女子平衡木项目冠军和

男子单杠项目亚军。

在此前的比赛中，由覃国欢、何翔、杨春

杰组成的中国队获得男子团体银牌，覃国欢

摘得男子个人全能金牌。最终，中国体操队

以 2 金 2 银的成绩结束本次世青赛。国家体

育总局体操运动管理中心副主任冯玉娟表示，

年轻队员的表现不乏亮点，但我们同时也看到

了差距和不足，要在日后的训练中继续提高。

年轻选手亮相
整体表现出色

本次体操世青赛，中国队派出 4 名男选

手覃国欢、何翔、张杨煜、杨春杰，4 名女选

手蒋书轩、秦心怡、俞涵悦、褚一鸣，8 名选

手均首次亮相国际赛场，其中年龄最大的

18 岁，最小的 14 岁。“参赛队员也是 2028 年

奥运会的适龄选手。”冯玉娟介绍，“希望年

轻队员通过参加国际赛事，得到锻炼，积累

比赛经验。”

在率先展开的男子资格赛暨团体决赛

中，覃国欢、何翔、杨春杰出场，张杨煜担任

替补。体操世青赛团体比赛采用“3—3—2”

赛制，即每队 3 人报名，每个单项 3 人出场，

取 2 个最好成绩计为有效分。中国队以吊

环项目开场，随后依次进行跳马、双杠、单

杠、自由体操、鞍马项目的比拼。

最终，经过 6 轮比赛，中国体操男队以

总成绩 161.229 分收获银牌。中国体操队教

练高渊表示：“队员们在比赛中展现了良好

的精神面貌，发挥出应有的水平。”

随后，在资格赛中排名第六的中国队选

手覃国欢在男子个人全能决赛中以 80.199
分夺得冠军。覃国欢赛后表示，自己在决赛

中的发挥相较资格赛更加稳定，但在强项自

由操比赛中，还有一些细节没处理好。“这块

金牌对我来说是一个起点，希望未来能在更

多世界大赛中赢得金牌。”夺冠之后，覃国欢

有了更远大的目标。

积累比赛经验
找准努力方向

锻炼队员、发现不足、积累经验，是中国

体操队参加本次体操世青赛的主要目的。

冯玉娟表示，体操世青赛检验了队伍的人才

储备。她说：“此次参赛，我们一方面希望年

轻队员能在世界大赛上得到锻炼；另一方

面，通过与各队选手同场竞技，寻找差距、总

结不足。”

在女子平衡木决赛中，以预赛第二名晋

级的俞涵悦发挥稳定，以总成绩 13.133 分夺

得金牌。总结决赛中的发挥，俞涵悦坦言赛

前并没想到会取得这么好的成绩。“自己发

挥得不错，但在动作细节、艺术表现力方面

还有进步空间。”她说，“回去以后还要继续

努力，增加成套动作的难度。”

收获男子单杠银牌的何翔同样给自己

制定了新目标。在最后一个比赛日的单杠

决赛中，第四位出场的何翔在落地环节稍

有欠缺，最终以 0.033 分的微弱劣势，位列

第 二 。 这 名 2005 年 出 生 的 年 轻 选 手 赛 后

表示，自己在比赛中基本发挥出应有水平，

但在落地的细节处理上还需要继续提高。

此外，何翔表示：“通过此次参赛，发现自己

在全能项目上仍有很大提升空间，特别是

在双杠、吊环、跳马、自由操项目上，还要更

加努力。”

在中国体操女队负责人熊景斌看来，通

过本次比赛，发现与各队青年选手之间的差

距，能帮助教练更好地“对症下药”。他表

示：“我们要将年轻运动员的基础训练做得

更扎实。在巩固基础的前提下，提升运动员

的动作难度。”

加强梯队建设
夯实人才基础

据冯玉娟介绍，为备战本次赛事，中国

体操协会自今年 2 月 1 日起组织集训，并选

派资深教练王红卫和熊景斌作为男队和女

队的负责人。经过 3 次选拔测验，最终确

定本次参赛名单。冯玉娟表示，中国体操

队既检验了训练成果，也夯实了人才基础，

为 2024 年 奥 运 会 和 2028 年 奥 运 会 储 备

人才。

近年来，为丰富后备人才储备、加强梯

队建设，中国体操协会通过组织赛事、开展

训练营等多种方式，搭建平台选拔队员。在

2022 年全国青年体操锦标赛暨全国青年体

操 U 系列锦标赛上，针对中国女子体操相

对薄弱的跳马项目，赛事组委会调整比赛规

则，要求所有选手在跳马比赛中完成两跳，

成绩带入团体、全能排名，同时要求所有选

手参加全能比赛。去年 8 月举行的全国体

操团体锦标赛则采用“以大带小”的赛制，让

青年运动员在与成年选手同场竞技中积累

经验。

此外，体操项目备战 2028 年奥运会男

子训练营去年 11 月在陕西西安举办。集训

期间，专家组围绕专项体能、基础体能、心理

等方面开展集中测试，针对技术、伤病预防、

训练方法手段、新周期规则运用等方面进行

全面培训，并组织集体观摩体操世锦赛等

活动。

冯玉娟表示：“在今后的工作中，我们一

方面要丰富训练营模式，创新选拔模式，建立

动态监测机制，提高运动员和教练员的积极

性；另一方面，我们要创造更多参加国际赛事

的机会，让队员在国际大赛中历练提升。”

中国队在体操世青赛上夺得两金两银

历练本领 增强实力
本报记者 陶相安

核心阅读

在 第 二 届 体 操 世 青 赛
上，中国体操队的 8 名年轻
选手发挥出色，展现出良好
的竞技状态。通过与各队选
手同场竞技，队员们增加了
大赛经验，找准了努力方向；
队伍检验了训练成果，夯实
了人才基础。

新华社北京 4月 7日电 7 日上午，全国人大常委会副委员长王

东明、肖捷、郑建邦、铁凝、洛桑江村，全国人大常委会副秘书长、机关

党组成员，专门委员会部分组成人员、工作委员会负责人和机关干

部，来到北京市丰台区青龙湖植树场地参加义务植树活动。

青龙湖植树场地位于丰台区西部与房山区交界处，场地规划面积

约 500亩。上午，大家集体乘车来到植树现场，培土围堰、浇水扶苗……

共栽种 300余株油松、白蜡、元宝枫等树苗，为春日的首都增添新绿。

为贯彻落实习近平生态文明思想，实施好全国人大关于开展全民

义务植树运动的决议，深入推进美丽中国建设，全国人大常委会多年

来坚持开展义务植树，先后在北京市顺义区、昌平区、丰台区等地开

展植树活动。2019 年起，全国人大义务植树场地选在北京市丰台区

青龙湖植树场地，经过持续植树与养护，林木现已初具规模，为绘出

美丽中国的更新画卷作出积极贡献。

全国人大常委会

部分组成人员参加义务植树

本报北京 4 月 7 日电 （记者王洲）7 日，由国家发改委、生态环

境部、人民日报社指导，国家发改委资源节约和环境保护司、生态环

境部应对气候变化司、人民日报社经济社会部联合主办的 2023 碳达

峰碳中和绿色发展论坛在京举行。论坛以“贯彻新发展理念，助力碳

达峰碳中和”为主题，政府主管部门代表、企业负责人、专家学者等与

会嘉宾深入交流，共谋绿色低碳高质量发展。

人民日报社副总编辑徐立京，国家发改委副秘书长欧鸿，生态环

境部核安全总工程师田为勇，自然资源部党组成员、副部长庄少勤，

科技部副秘书长贺德方，工信部节能与综合利用司司长黄利斌，住建

部原副部长仇保兴及各界嘉宾出席开幕式。人民日报社编委委员、

秘书长程庆民出席碳达峰碳中和绿色发展峰会。

中核集团、国家电网、中国大唐、国家电投、中国建筑、中国交建、中国

能建、中国绿发等央企负责人与会。论坛期间，来自茅台、京东、伊利、

格兰仕、安踏等企业的嘉宾分享了在推动技术创新、助力绿色低碳转

型上的探索实践。论坛还启动了“企业绿色低碳领先指数”编制工作。

碳达峰碳中和绿色发展论坛在京举行

4 月 5 日，广西壮族自治区梧州市龙圩区龙圩镇念村，水田与高铁、村庄、群山相互映衬。

林志清摄（影像中国）

本报北京 4月 7日电 （记者李洋）2023 中国攀岩联赛揭幕战

7 日在武汉体育中心攀岩基地开赛，共有来自各地的 20 支代表队、

近 130 名选手参赛，曹龙、邓丽娟等入选了巴黎奥运会资格赛中国

队大名单的运动员也在列。

本站赛事为期 3 天，共设置男子、女子速度和两项全能 4 个小

项。当日进行的男子速度预赛竞争十分激烈，曹龙以 5.19 秒的成

绩位列第一，入围决赛的 16 名选手中最后一名的成绩也达到了

5.94 秒。女子速度方面，湖南省攀岩队选手邓丽娟成为本场比赛

唯一一名爬进 7 秒的选手，湖北省攀岩队牛笛和广东省攀岩队宋

懿龄分列二、三位。

据介绍，本赛季联赛计划举办 5 站，赛程将持续至今年 9 月。

中国攀岩联赛揭幕战开赛

（上接第一版）

“山杏嫁接成珍珠油杏，产量一年

比一年高。”

“ 蜂蜜通过电商平台卖到全国各

地 ，最 多 的 时 候 一 天 能 发 三 四 千 单

快递。”

…………

荒山变金山。如今，温家台村的

立体化种养面积扩展到 2000 多亩，苍

术 、珍 珠 油 杏 、西 梅 种 植 产 业 渐 入 佳

境 。“去 年 ，合 作 社 建 成 了 保 鲜 冷 库 。

今年我们要扩种 328 亩珍珠油杏，县里

补贴果树嫁接费用，我们干劲十足。”

郭东岳说。

在种养基地务工的脱贫户王素珍

算起去年的收入账：“巡河护路公益岗

工资 3600 元，土地流转费 1800 元，务

工收入 1 万多元……”郭东岳介绍，全

村现有 3 个农民专业合作社，共流转

1400 多亩土地，带动 130 多户、400 多

人增收。村民每年在合作社务工收入

超 80 万元，土地流转收入超 70 万元。

“大伙儿一块想想，咱们村发展产

业还有哪些路子？”郭东岳问道。

“ 要 我 说 ，还 是 得 建 个 蜂 蜜 加 工

厂，用自动化生产线来灌装蜂蜜。”

“烘干机也得配上！果树产量越

来越高，咱可以做点果干，搞深加工。”

“咱们这儿的山泉水，也可以再开

发利用。”

…………

下山的路上，杏花次第绽放。“天

气再暖和些，漫山遍野都是盛开的杏

花和映山红，可好看了。等 6 月珍珠油

杏 成 熟 了 ，再 请 你 们 来 做 客 ！”郭 东

岳说。

本报北京 4 月 7 日电

（记者韩鑫）交通运输部、国

家发展改革委等五部门近

日联合印发《关于加快沿海

和内河港口码头改建扩建工作的通知》

（以下简称《通知》），加快推进码头改建

扩建工作，明确相关支持政策，实现改

建扩建与新建同步推进、双向发力。

《通知》明确，要重点推进码头等级

提升类、专业化改造及货类调整类、预

留水工结构等级能力释放类以及自动

化智能化改造类 4 种类别项目。同时，

鼓励港口企业更新改造集疏运系统设

施设备，更新改造堆场、中转仓储等配

套设施，提高粮食等大宗商品中转接

卸、集疏运能力；提升绿色工艺技术水

平，优先采用清洁能源和新能源，提高

生产效率和安全环保水平。

《通知》对码头改建扩建程序要求

进行了合理优化，提出加快项目立项办

理、优化工程设计审批、积

极推动项目实施等 3 方面

举措，包括加快审批、核准

或备案办理，合理优化初步

设计、施工图设计审批流程，以及加快

项目实施和办理竣工验收等具体举措。

《通知》还强化了码头改建扩建政

策支持和要素保障，提出要加大用地

用海保障力度、加强环评审批政策支

持、加快水土保持和洪评审批政策支

持、加快航评审核政策支持、加强资金

保障 5 方面举措。

五部门部署加快港口码头改扩建


